

Toulouse, le 23 juin 1951

Mon très cher Ami,

J'ai su l'accueil chaleureux que vous avez réservé à mon Collègue et Ami Godechot, et m'en suis beaucoup réjoui pour lui. Je lui ai laissé le soin de s'entendre avec vous pour la question des échanges de livres. Je voudrais aujourd'hui m'entretenir avec vous de la possibilité d'un échange d'étudiants pour l'an prochain.

Tout est prêt en effet, de notre côté, pour la réalisation d'un tel échange, pour une période de trois mois. Une de nos meilleures étudiantes, Melle Claude Carrère, qui vient d'achever brillamment sa licence d'histoire, est tout à fait disposée à préparer un diplôme d'études supérieures sur un sujet d'histoire catalane médiévale. Nous pourrions lui donner jusqu'à Noël la préparation linguistique, paléographiqu<sup>ue</sup> et de culture générale, en fonction du sujet choisi. Elle passerait ensuite trois mois auprès de vous (janvier-février-mars 1952), et pourrait rapporter des microfilms éventuellement pour achever sa documentation.

D'autre part, le Recteur de notre Université accepte d'assurer le logement et la nourriture d'un étudiant barcelonais à Toulouse pendant trois mois au cours de cette même année 1951-1952.

Voudriez-vous donc avoir l'obligeance de me dire : s'il vous est possible d'obtenir pour notre étudiante logement et nourriture à Barcelone pendant trois mois ? et, dans l'affirmative, si vous envisagez un sujet de diplôme possible pour elle ? Je vous rappelle qu'un diplôme est chez nous une sorte de petite thèse, pouvant aller de cent à deux cents pages dactylographiées (en grand interligne). Il doit reposer sur le dépouillement de documents inédits, de préférence. Il peut être constitué par la publication d'un de ces documents, avec une introduction. Normalement, il doit pouvoir être exécuté dans l'année, avec soutenance en juillet ou octobre.

Je vous serai reconnaissant de me fixer le plus vite possible sur la possibilité de réaliser ce projet. Il est nécessaire, en effet, que notre étudiante sache, d'ici un mois au plus, à quoi s'en tenir. Je souhaite très vivement que nous puissions créer entre nous cette nouvelle forme de coopération.

Nous vous espérons en bonne santé, ainsi que les Vôtres. Ma Femme me demande de transmettre son meilleur souvenir à Madame de Vicens, à laquelle vous voudrez bien aussi présenter mes hommages respectueux. Croyez vous même, mon cher Ami, à mes sentiments de très fidèle et affectueux dévouement

